





## ENCUENTRO LITERARIO DESDE EL CANADA

# "HOMENAJE AL POETA DE NUESTRA TIERRA"

Llegó nuevamente la fecha en que se conmemoró un aniversario del natalicio de nuestro poeta, Oscar Castro. Pero el aniversario de Oscar en nuestro corazón y nuestro compromiso con su poesía, debiera ser, no sólo una vez al año sino cada día. Porque cada día, deberíamos ir esparciendo su legado: su palabra. Pero los humanos, los rancagüinos, a veces nos olvidamos de lo que tenemos en casa.

Al cumplirse este nuevo aniversario, desde estas lejanas, solitarias, y heladas tierras del Canadá, nuestro pensamiento vuela a Rancagua, lugar de nuestros padres, donde está nuestro corazón. Por intermedio de estas sencillas palabras de recordación, llevadas por "El Rancagüino" a sus lectores, queremos rendir un homenaje al mejor de los mejores, al rancagüino por excelencia que, como un pintor con su paleta llena de palabras, ha enaltecido la figura de la mujer, y la imagen del hombre y del campo chileno, estableciendo su compromiso social con los humildes, ha dado la vida, eternamente en sus poemas, a nuestros héroes patrios y a nuestros ancestros indígenas, entregando a nuestro pueblo, y más allá de nuestras fronteras de la patria, el sabor y el colorido de lo nuestro. "¡Qué gigantesca tarea en su ciudad!" ¡Qué inmensidad de espíritu en su grandezza! ¡Qué inmenso vuelo de alturas!, yendo más allá del ambiente pueblerino de la época que le tocó vivir, porque tuvo la visión de los elegidos y se elevó con "las alas del Fénix" para que Pegasus, el caballo alado de los poetas, lo llevara por los aires, hacia la gloria.

Oscar Castro es el poeta diáfano, que refleja lo sencillo del alma de nuestro pueblo. Su claridad de río transparente nos embarga a los que leemos sus poemas - que son eternos- que siempre tienen vigencia, y que nos permite conocer o reencontrarnos, una vez más, con el alma generosa de la zona huasa, del Chile campesino y patriótico, que va latiendo debajo del poncho vistoso del huaso y del labriego, alma que al correr por la ramazón venícuola de sus venas va regando "corazón arriba", la esencia íntima de la patria. Esencia que, a pesar de embates y sobresaltos, aún sobrevive, como siempre sobrevivirá el alma de Oscar Castro en su palabra. El pensamiento profundo y el compromiso social del poeta para con su tierra y su pueblo está vigente "aquí y ahora", sólo tenemos que descubrirlo de nuevo, ya que está al alcance de la mano, en cualquier biblioteca o en una librería para tenerlo junto a nosotros como se tiene la Biblia en el velador.

cantarina.

Este homenaje no está completo si dejamos de nombrar a una mujer rancagüina, de caminar pausado, mirada dulce, pero de una tenacidad increíble, Isolda, cuyo deambular por los polvorientos caminos de la patria ha permitido que la obra del poeta nunca muera. Esta mujer inigualable, pequeñita, pero grande como nuestra cordillera, de cabeza nevada por los embates de la vida, cuyo corazón va envuelto con la obra del poeta, de su poeta, ha permitido, con su solo esfuerzo y tesón de hormiguita laboriosa: que se convierte en una leona para rescatar, defender y esparcir la buena nueva poética de Oscar Castro, para que su palabra nunca muera. Gracias a ese empuje que ha realizado a puro corazón es que han aparecido nuevas publicaciones, se han impreso nuevamente sus poemas y los periódicos traen información acerca de la obra de Oscar Castro. Trabajo silencioso y tenaz de su viuda, Isolda Pradel, querida y distinguida amiga. Gracias a su amor por la obra del poeta, se ha creado la Fundación Oscar Castro, cuya permanencia mantendrá siempre latente su voz. Gracias a Isolda, y ahora, a la Fundación Oscar Castro, nuestro poeta sigue vivo en el corazón de los rancagüinos, de los chilenos, y quiera Dios, que muy pronto, también en el extranjero.

Hemos empezado en el Canadá, a esparcir su poesía, en nuestros recitales. Tenemos experiencias maravillosas al respecto. Su poesía llega, y llega a una audiencia no sólo latinoamericana, sino de habla inglesa, ya que a través de nuestras traducciones, lo estamos dando a conocer a los anglosajones. Quisiéramos compartir con ustedes una experiencia inolvidable. Hace un tiempo atrás, en un recital de Oscar Castro, "Sombra Inmortal: Romance a la Muerte de Federico García Lorca", llamamos a Isolda por teléfono, y le recitamos desde Canadá, parte de la presentación, y al llegar al teatro, entramos al escenario llevando en nuestro corazón la emoción de Isolda al escucharlos. Esa emoción siempre ha estado con nosotros.

Quienes escriben este artículo, como ustedes saben, viven en Canadá por muchos años y fuera de Chile por muchísimos más, realizando actividades artísticas, que nos permiten dar a conocer la cultura nuestra, en nuestra lengua, fuera de nuestra patria. Cada año tenemos la fortuna de viajar a Chile a presentar con orgullo lo chileno, la labor que realizamos

# Homenaje al poeta de nuestra tierra" [artículo] Emmie Thompson Callejón y Gonzalo Cantón Santelices.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Autor secundario:Cantón, Gonzalo

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje al poeta de nuestra tierra" [artículo] Emmie Thompson Callejón y Gonzalo Cantón Santelices.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile